

## **Rundbrief 2023/1 zur Geistlichen Begleitung im Bistum Mainz „Gute Aussichten“**

Liebe Geistliche Begleiter\*innen im Bistum Mainz, heute möchte ich die Tradition der Rundbriefe wieder aufgreifen, die es vor einigen Jahren im Bistum schonmal gab, um Sie und Euch 2-3 Mal jährlich über Neues, Anstehendes, Berichtenswertes, ... auf dem Laufenden zu halten.

---



**„Gute Aussichten“** - Zu dieser Überschrift hat mich unser Sommerurlaub inspiriert, bei dem wir an vielen Tagen grandiose Aussichten auf das Stubaier Bergpanorama genießen konnten.

Gerade in unserer Zeit und Welt, wo es in vielen Bereichen nicht so rosig aussieht, ist es wichtiger denn je, die guten Aussichten, die es ja Gott sei Dank auch noch gibt, zu suchen und ihnen Gewicht zu verleihen.

Das tut Ihr / tun Sie – z.B. in Eurem / Ihrem Dienst als Geistliche Begleiter\*innen: Menschen dabei unterstützen, trotz und in allem Anderen auch immer wieder das Gute zu sehen und neue, heilsame, weiterführende Perspektiven zu entdecken. – Dafür an dieser Stelle mal ein ganz herzliches Dankeschön!

---

### **Neues aus der AG Geistliche Begleitung:**

---

#### **Herzlich willkommen den 12 Neuen!**

Im Juni haben wir den Ausbildungskurs Geistliche Begleitung 2021-2023 erfolgreich beendet und konnten 12 neue Geistliche Begleiter\*innen ins Bistum Mainz aussenden. An dieser Stelle begrüße ich nochmal ausdrücklich in der AG: Marita Bach, Claudia Fontana, Andrea Haberl, Ralf Hoffmann, Daniel Kretsch, Martina Mohr, Christof Mulach, Elke Pickartz, Stefanie Priester, Andreas Quandt und Juliane Weitzel. – Herzlich willkommen!!

Den Weg in Eure Regionalgruppen habt Ihr ja größtenteils schon gefunden.

Alexandra Hausteiner wird nach ihrem Sabbatical in die AG dazu stoßen.

Ebenfalls neu in der AG ist Johannes Höflinger, der schon lange ausgebildet und auch als Begleiter tätig ist, und der sich jetzt nach Eintritt in den Ruhestand und Beendigung seines aktiven Dienstes als evangelischer Pfarrer entschieden hat, für die AG Gesicht zu zeigen. Ein herzliches Willkommen auch Dir, lieber Johannes!

---

#### **Abschied und „Vergelt's Gott“**

Im Laufe der letzten Monate haben sich auch einige Begleiter\*innen aus der AG verabschiedet: Marlene Hang, Walter Mückstein, Stephanie Rieth, Gerd Tuchscherer.

Ganz herzlich möchte ich an dieser Stelle nochmal DANKE sagen für Ihren / Euren langjährigen und segensreichen Dienst für die AG und die Menschen im Bistum und darüber hinaus!! – Ein kleines materielles Dankeschön ist schon in Planung, lässt aber noch ein bisschen auf sich warten 😊

---

---

## Auswertung der Umfrage:

Die Erhebung der Daten erstreckte sich über den Zeitraum von 1. März bis 15. Juli 2023.

**88** Geistliche Begleiter\*innen haben sich an der Umfrage beteiligt.

Von ihnen werden derzeit **296** Menschen begleitet. Davon sind:

85 m, 197 w, 1 d, (13 ohne Angaben)

231 kath., 27 ev., 15 andere oder ohne Religionszugehörigkeit (23 ohne Angaben)

88 HA, 84 EA, 73 Andere (51 ohne Angaben)

Zu den 88 aktiven Geistlichen Begleiter\*innen kommen noch die **12** „Neuen“ dazu, die an der Umfrage noch nicht beteiligt waren.

Damit bieten derzeit **100** Begleiter\*innen im Bistum Mainz den Menschen ihren Dienst an.

- Wenn das keine guten Aussichten sind!!

---

## Vollversammlung

Die Vollversammlung findet am 12. Oktober 2023, 14-18 Uhr im Meditationszentrum HeiligKreuz in Frankfurt am Main statt.

14-16 Uhr: Treffen mit Sr. Christina Wolf, die uns das Meditationszentrum vorstellt und uns zum Geistlichen Austausch einlädt.

16-18 Uhr: Sitzungsteil mit Wahl der Sprecher\*innen für die 4 Regionen des Bistums.

Bitte an alle, schonmal zu überlegen, ob ein solches Amt in Frage kommt!

Eine Einladung zur Vollversammlung mit detaillierter Tagesordnung erfolgt bis Mitte September.

---

## Änderung der Ordnung der AG

Die aktuelle Ordnung findet sich auf unserer Homepage:

<https://bistummainz.de/export/sites/bistum/glaube/geistliche-begleitung/galleries/downloads/Ordnung-der-Arbeitsgemeinschaft-Geistliche-Begleitung-im-Bistum-Mainz.pdf>

Bei der letzten Vollversammlung der AG wurde angeregt, die Ordnung der AG wie folgt zu ändern:  
Punkt 2.2.:

Die Sprecher\*innengruppe wird von der Vollversammlung auf die Dauer von drei Jahren gewählt. (Vorher: zwei Jahre.) ....

Wenn möglich, sollen die vier Regionen des Bistums mit 1-2 Sprecher\*innen vertreten sein. (Vorher: 1 Sprecher\*in)

*Ergänzt:* Die Gruppe der Exerzitienleiter\*innen entsendet eine\*n Sprecher\*in in die Sprecher\*innengruppe Geistliche Begleitung.

Außerdem wird die komplette Ordnung gegendert.

Diese Änderungen sollen bei der Vollversammlung am 12. Oktober abgestimmt werden.

---

## Flyer

Wie einige schon gemerkt und zu Recht angemahnt haben, sind die Flyer Geistliche Begleitung veraltet.

Im Institut für Spiritualität arbeiten wir gerade mit einer Graphikdesignerin an einer Corporate Identity. In diesem Zusammenhang bekommt auch der GB-Flyer ein neues Gesicht und wird inhaltlich aktualisiert. Sobald die Materialien fertig sind, werden wir sie in den Regionen verteilen.

---

Sonnige Grüße, gute Aussichten und inspirierende Perspektiven für die kommende Zeit!

Sonja Knapp